

2019年プラごみゼロ作戦

雄物川河口右岸クリーンアップ報告書

パドラーとして 2003 年から昨年 2018 年まで雄物川のクリーンアップを継続して行ってきましたが、特に雄物川の河口右岸、左岸には内陸系の漂着ごみが多く民間企業や行政、一般の方々と一緒に 12 回の清掃活動を行ってきた。



今年度から 3 年かけて海岸線のごみを回収することで、いま世界的に社会問題になっているマイクロプラスチックごみ減量に寄与し又、今まで参加してくれた方々はもちろん新しく参加される方にとってもクリーアップそのものの意味を明確にした活動にしていき、この問題を地域社会のプラスチックゴミ減量とポイ捨てや、不法投棄からくるゴミを少なくする活動につながることを目的として開催した。

2019年11月9日《土》午前9時30分から行われたクリーンアップは、当初10月12日(土)開催予定(109名の応募者)が、台風19号や大雨の影響で10月19日、そして11月9日と再三にわたり延期になり参加者が23名と大幅に減少した。



開会式、講話(講師の谷口吉光教授が再三の延期で予定が重なり出席できず文章を代読)の後、風がとても強く寒い中、小さな親子連れの家族と一緒に和気あいあいと楽しく清掃活動をした。今年の海岸は、台風や大雨でゴミが海に押し流されたのか?例年よりもゴミが少なく回収ゴミの量は45ℓ袋で59個と自動車用タイヤ等でした。クリーンアップ終了後、三角沼に移動をして昼食のパドラー鍋、(今回はカレー)とカヌー体験会(18名)を行いました。流行はじめの風邪等の影響でキャンセルが有り参加者が減りましたが、元気な親子(0歳児から小学4年生が歓声を上げて楽しんでいました。

又、参加者より次のような声を戴き次回に向けての励みとなりました。

尚、今回の「プラごみゼロ作戦クリーンアップ事業は環境あきたエコ活動支援助成金を活用して行いました。

皆様大変寒い中のクリーンアップとカヌー体験会大変ありがとうございました。





《 参加者の声 》

- ◎「3人の子供達と初めて参加させていただきました。上流から来たゴミが、ここで終点ではなく、これから海に流れてどうなるのか、分かりやすく子供達に教えていただき感謝しています。初体験のカヌーも、親子で楽しめました。皆さん温かく受け入れてくださいり、いろんな話も出来、自然の大切さを再確認できた1日でした。ありがとうございました！」
- ◎「先日はクリーンアップとカヌー体験参加させて頂きました。お昼に頂いたカレーも美味しかったです。海に行く度、浜辺のゴミは気になっていましたが、今回実際に拾って、割れた蛍光管やガスボンベ(空でしたが)、半分になった空き缶など危ないなーと思うゴミも多いことに驚きました。一緒に参加した子供も「ゴミ拾いもカヌーも楽しかった！」と言っておりました。また機会がございましたら、ぜひご一緒させてください」
- ◎皆、とっても楽しかった、すごく考えさせられた、一人ではなかなかやれないから、いい機会だったとのことで、ぜひ、また皆で参加できたらとおもいます！
- ◎コクが素晴らしいカレーもご馳走さまでした！